



Lernspaß
für Kinder

Frankreich F

Fläche 647.843 km²

ca. 65 Millionen Einwohner

Hauptstadt: Paris

Sprache: Französisch

Währung: Euro



Lage und Politik

Frankreich ist eines unserer westlichen Nachbarländer. Es ist eine präsidentielle Demokratie. Der Staatsoberhaupt, der Präsident, hat mehr Macht als in einer parlamentarischen Demokratie. Er wird wie auch die Volksvertreter direkt von den Bürgern gewählt.

Frankreich gehört zu den Gründungsmitgliedern der Europäischen Union (EU).

Landschaft und Klima

Die Landschaft von Frankreich ist unglaublich vielfältig: Berge, weite Felder, Meer, Seen und Flüsse - in jedem Teil von Frankreich sieht es anders aus. Im Norden und Westen ist Frankreich eher flach. Im Süden, wo das warme Mittelmeerklima herrscht, liegt die Provence. Hier gibt es riesige Lavendelfelder. Die Blüten der Pflanzen werden für Parfüms verwendet. Außerdem kann man an den Traumstränden im Mittelmeer baden gehen. Der Westen ist besonders beliebt bei Surfern: Im Atlantik finden sie die perfekten Wellen. In den Pyrenäen, die Frankreich von Spanien und Portugal trennen, kann man klettern und wandern. Frankreich hat ein gemäßigtes Klima. Es gibt also keine besonders kalten Winter oder heißen Sommer. Regional ist das Wetter dennoch sehr unterschiedlich.

Freiheit, Gleichheit und Brüderlichkeit

In Frankreich gab es im 18. Jahrhundert große soziale Spannungen zwischen den verschiedenen Schichten der Gesellschaft. Außerdem befand sich das Land in einer Wirtschaftskrise und es drohte der Bankrott. Zwischen 1789 und 1799 kam es deshalb zu einem Aufstand des Volkes: Die Französische Revolution. Der Wunsch nach Gerechtigkeit kostete viele Menschenleben. Am Ende der Französischen Revolution stand die Abschaffung der Monarchie in Frankreich. Es gab dort fortan also keinen König mehr. Stattdessen wurde Frankreich eine Republik und ihr erster Konsul Napoleon Bonaparte. Außerdem gab es eine Erklärung der Menschen- und Bürgerrechte, in der Freiheit, Gleichheit und Brüderlichkeit als oberste Prinzipien ausgerufen wurden. Das Volk hatte plötzlich ein Mitspracherecht. Es bildeten sich Parteien und politische Richtungen. Die französische Revolution war ein Meilenstein auf dem Weg zu einem modernen und demokratischen Europa. Der französische Nationalfeiertag erinnert noch heute an den Beginn der Französischen Revolution mit dem Sturm auf die Bastille am 14. Juli 1789. Die Bastille war ein berühmtes und gefürchtetes Staatsgefängnis im damaligen Königreich Frankreich. Dort fanden unzählige Menschen den Tod.



Lernspaß
für Kinder

Wahre Feinschmecker

In Frankreich legt man sehr viel Wert auf gutes Essen. Bekannt sind zum Beispiel die französischen Trüffel. Das sind Pilze, die unter der Erde wachsen. Im November beginnt die Trüffeljagd. Mit speziell abgerichteten Schweinen und Hunden werden die Trüffel aufgespürt. Sie sind sehr selten und deshalb ganz schön teuer. Die besten Trüffel sind schwarz. Sie sind besonders beliebt als Aroma für Pasteten, Suppen und Saucen.

Wusstest du, dass...

...die französische Hauptstadt Paris bei Touristen die beliebteste Stadt Europas ist?